

# Las Provincias de Levante



Año XI.—Núm. 3203

Murcia 3 Noviembre de 1896

Tres ediciones diarias

**ESTOMAGO ARTIFICIAL**

Los vómitos, acedias, ardores, flatulencias, gases, ácidos de boca, náusea y dolores de estómago, cintura y espalda, etc., desaparecen al siguiente día de usar el

Polvos del Dr. KUNTZ, destruyendo en breves días las dispepsias, gastroalgias y colicuras gástricas, como á ellas se refieren en la siguiente lista de especialidades. CAJA 7.50. Moreno Miguel, Arcañal, 1. MADRID. Centro de Especialidades, Rambla de las Flores, 4, BARCELONA, y principales farmacias y droguerías del mundo.

Puntos de venta en Murcia en todas las farmacias y para ventas al por mayor. Ruiz Sequera, plaza de San Bartolomé.

**Sombrerería Modelo**  
DE  
**PEDRO GÓMEZ Y COMP<sup>ª</sup>**  
Calle de la Platería, número 46.

El público que visite este establecimiento encontrará un surtido inmenso en sombreros de todas clases y formas, garantido el resultado.

Gorras y boinas alta novedad. Los precios como apreciarán son sin competencia en esta plaza. Visitad dicho establecimiento y os convenereis.

CALLE DE LA PLATERIA NÚM. 46

**GABINETE QUIRÚRGICO DENTAL**  
de **ENRIQUE RENARD**  
CIRUJANO DENTISTA  
Por la Facultad de Medicina de Madrid

Curación de las enfermedades de la boca. Extracción y limpieza de la boca. Empastadura. Limadura y Opciones de los dientes y muelas. Especialista en toda clase de dentadura a presión atmosférica. Coronas de Oro y Esmalte. Dientes y muelas Resinadas y de goma. Extracción por el aparato Electrónico anestésico.

Consulta de 9 á 1 y de 3 á 6.  
Calderón de la Barea, 1.

**La Gran Novedad**

A LAS SEÑORAS Y CABALLEROS  
- Jesús Belmar y Dolores M. Fúnez, paritipian á sus numerosos clientes en traslado á la calle de la Platería núms 27 y 29, antigua casa de D. Florencio Díez, donde los que nos honran con su visita encontrarán un surtido inmenso en sombreros alta novedad para señoras y caballeros de acreditadas marcas del País y Extranjero y precios sin competencia.

**GRAN NOVEDAD**  
PLATERIA 27 Y 29  
Junto á la confitería de Alonso

**Temporada de invierno.**  
PARA CABALLEROS

Se han recibido las grandes novedades en sombreros de las mejores marcas, tanto del País como extranjeros, siendo exclusivo en algunas de ellas. Sombreros marcos Christy de Londres, marcos Borsalino de Alejandría, marcos Barmbar de Londres y otras. Pudiendo ofrecer precios desde una cincuenta á 20 pesetas, garantizando sus resultados.

**SOMBRERERIA DE J. MARTINEZ**  
(antes Quetglas). Platería, 17 y 19

**CONTRA EL FRIO**

Gran surtido de esterillas de todas clases, con nuevos dibujos y precios sin competencia. Estera doble y fimbriada á 6 reales y medio vara.—Bielas pita, á 5 reales y medio vara. Fletepta y esparto, á 4 reales.—Esteras del terreno blancas y colores, á 3 reales vara cuadrada superior; la hay también á 2 reales y medio.—Esteras blancas de primera, á 70 céntimos vara cuadrada, de segunda á 60.

Surtido de todas medidas de persianas inglesas, cadencilla y de hilo, de 10 reales metro cuadrado y 16 las de cadencilla. Se arreglan esterillas y alfombras á precios baratos, con buena colocación.

**ESTERERIA DE JOSE FUSTER**  
Calle de Santa Isabel, n.º 4

**IMPORTANTE**

La economía á las familias en general; más de por 22 reales cada uno para elaborar varias clases de j. bones. Resultan á 14 reales el kilo, se elaboran en un hora, dirigidos por D. Sebastián Paredes, Puigeciver, 6, Mazarrón. 87

**Edición de la noche-3 Noviembre**

**LAS PROVINCIAS DE LEVANTE**  
SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

**La visita de Sagasta.**

La visita del Sr. Sagasta á Murcia, con sus ilustres acompañantes, es un gran honor para esta capital, que ha tenido la suerte siempre de que se enamoren de ella los políticos más eminentes.

El Sr. Sagasta, desea no hablar nada de política, por motivos atendibles y respetables, y claro es que la prensa local, al salir á darle atentamente, no debe tampoco atudir á los asuntos políticos que afectan al país tan hondamente.

Nosotros saludamos al Sr. Sagasta, en la calidad con que visita á Murcia; como huesped ilustre que merece las mayores consideraciones y respetos.

Le deseamos que se restablezca su salud por completo y que lleve gratos recuerdos de este país, modelo de senatez y de laboriosidad; país que sufre sus desventuras con ejemplar resignación.

Para cuando vuelva á dirigir el gobierno de España, si deseamos que se acuerde de Murcia, cuya agricultura—única fuente aquí de riqueza—necesita de la protección del poder público para salvarse de su ruina.

Murcia es un país que jamás ha dado un disgusto al gobierno; aquí no se cierran tiendas, ni se hacen manifestaciones ruidosas, ni se perturba el orden público. Aquí se pide con respeto y con humildad y se agradece mucho lo que buenamente nos dan.

Creemos que esta es una razón más, para que el Sr. Sagasta se acuerde de Murcia, desde las alturas del poder.

Al antiguo periodista, Sr. Sagasta, también enviamos nuestro saludo. El oficio se pone en España cada día peor; ser periodista hoy, es tan penoso como llegar á presidente del Consejo de Ministros, y de los periodistas desgraciados, ninguno como los de provincias, en donde todos dan el jugo de su cerebro, y las energías de su vida, sin esperanza de gloria y sin seguridad del menor provecho.

Murcia entera saluda hoy cariñosamente al Sr. Sagasta, temiendo la seguridad de que este no olvidará á los murcianos.

Echemos un velo sobre el sufragio universal y el jurado, y pensemos en el fomento de la riqueza pública, que es la mejor política, por que las conquistadas democráticas, pueden ser á lo más la libertad en ayunas.

**La Diputación provincial**

El discurso del Sr. Gobernador en

la sesión de ayer tarde, presidiendo la Diputación provincial, fué un discurso notable, por que en él se revelaban conocimientos administrativos, buen deseo y sobre todo una plausible sinceridad.

Los servicios costosísimos de la beneficencia provincial, resultan muy deficientes; los presupuestos de dicha corporación requieren radicales reformas; allí hay que transformarlo todo.

Pero ¿quien intenta una empresa tan meritoria como trascendental? ¿Quien se considera con fuerzas y con los elementos necesarios para hacer economías y modificar la manera de ser de aquella casa?

Este es el problema. Allí, se hacen los presupuestos rutinariamente, porque la obra de hacerlos, como es debido, significa una campaña erizada de dificultades y envenenada por disgustos.

No hay más que una esperanza; el exceso del mal; el creciente malestar de aquella corporación; la imposibilidad de seguir viviendo en la forma en que agoniza.

Los pueblos están sacrificados con el contingente provincial, que según voz pública puede y debe reducirse por lo menos en un 40 por 100.

¿A qué hacer más consideraciones? Cuando no se pierda el tiempo en discutir, se podrán decir muchas cosas de la Diputación provincial.

**Crónica alegre**

Los políticos están hoy como zorra que cría á siete.

Por la mañana, por la tarde, por la noche, á todas horas están en continua tensión.

La llegada á Murcia del jefe del partido liberal les obliga á tales extremos.

—¡Leandra!—dice un marido á su esposa—¿como estoy de camisas?

—Regular nada más hijo mío—contesta esta—tienes media docena blancas y tres de color.

—Esta bien; pero hoy necesito cinco.

—Imposible.

—¡Como...

—Comiendo, pichon mío; la lavandera tiene tres.

—¡Que compromiso!

—Ponte las de color.

—¡Y qué dirá Sagasta!

—Pues hombre, si se fija le dices que con este tiempo tan húmedo no ha podido tender la lavandera, y eso te dá pié para que le hables de la huerta y de lo perdida que está la agricultura.

—Oye, no está mal eso,

—¡Qué ha de estar mal!

—Bueno, pues vamos á hacer el reparto. Ahora me pongo la de los lunares azules, para saludarle; después una blanca para almorzar.

—¿Con el jefe?

—No mujer, pero pudieran llamarme; después otra con brillo para ir al Casino, por si acaso fuera el Sr. Sagasta; enseguida vengo y me colocó otra para salir á paseo á cierta distancia de D. Práxedes... ¿Cuántas camisas van?

—Cuatro.

—Justo; y la otra me la guardas para ir al teatro; debiera ponerme dos más, pero no voy á tener tiempo.

—Hoy no me esperes á comer—le decía esta mañana un marido á su esposa.

—¿Pero qué sucede?—le ha preguntado ella algo confusa.

—¿Que viene mi jefe?

—¡El que te dejó cesante?

—No mujer, el que me ha de colocar otra vez.

—Pues no lo dejes de la mano.

—¡Quia! Ahora me voy al felato de la puerta de Orihuela y cuando llegue la comitiva, me agarro al coche y ya no me suelto hasta que hable con él.

—¿Con el coche?

—No, mujer, con mi jefe.

—¡Ay, si yo pudiera hablarle, ya verías tu!

—Esas no son cosas de mujeres.

—Bueno, con tal que tu se lo digas todo....

—¿Y que es todo?

—Pues hombre, lo que nos está pasando. Que desde que te dieron el cese no hemos cesado de pasar fatigas; que durante dos años que llevamos sin cobrar, hemos aumentado la familia, con Paquito y Pepin; que este último está dentando y que no quiere agarrar de nadie más que del ama; que para este invierno no tienes capa, que los chicos están sin botas y que ya no nos fian más que tallarines en la tahona; si le dices todo esto veras como te coloca.

—Si, en la puerta de la calle.

—Cuando digo que no sirves para nada.

—Pero mujer si eso es poco menos que pedir limosna.

—Pues para eso estamos.

Existen otros políticos que no piensan pedir para ellos.

Estas son peores.

Hay hombre que lleva en la cartera una lista con más de cien nombres.

D. Rafael Calitre, para reponerlo; Luisito Arroniz, empleo bueno; Andrés Lata, recomendación para examen de telegrafos; Pepe Trote, subida de sueldo; Anselmo Raro, no quiere ir á Cuba; Pedro Salado, empleo Puerto Rico... etc. etc.

Calculen Vdes. si esto se pudiera llevar á cabo lo que le esperaba al expresidente del Consejo de Ministros.

Pero la suerte para él es, que esas listas no salen de las carteras, y á veces ni los labios despliegan ciertos influentes.

Esta mañana mientras me servía el chocolate la doméstica se ha atrevido á conferenciar conmigo.

—Diga V. señorito, —ha dicho limpiándose las manos con el delantal.—Conoce V. al jefe que llega hoy.

—Ya lo creo—le he contestado soplando á una sopa.

—¿Y tiene V. confianza con él?

—Algunilla,—le he dicho dandome tono.

—Pues entonces le va V. á decir de mi parte, que me traiga á mi novio que está en Cuba y el pobre se está muriendo á chorros.

—Se lo diré—esclamé conteniendo la risa.

—Si señor—siguió la criada muy conmovida—y si vale algo se le pagará.

J. ARQUES.

**ORIHUELA**

En esta ciudad solo se habla de la próxima visita del Sr. Sagasta.

Sabemos que durante el día que el ilustre viajero permanezca en Orihuela, el municipio, en unión del partido fusionista, del cual es jefe el señor D. Francisco Ballesteros, obsequiarán con brillantes y elegidas serenatas por las bandas de música municipal y Santa Cecilia, al Sr. Sagasta, celebrando además un gran banquete en el salón rectoral del Seminario de San Miguel, al cual asistirán varios caracterizados conservadores adictos al Sr. Ruiz Capdepont, diputado á cortes por este distrito.

La visita de D. Práxedes á Orihuela, promete ser un acontecimiento, á juzgar por los preparativos que vienen haciendo los liberales de esta.

De cuanto ocurra y merezca enterar á nuestros lectores, procuraré tenerlos al corriente.

Sin causas que del todo justifiquen la alteración en los precios del pan, este ha subido en la pasada semana tres céntimos por libra, cuyo aumento, excesivo por demás, viene á hacer más triste y aflictiva de lo que ya era la situación de la clase proletaria, que es la que generalmente padece y sufre con resignación estos contratiempos. Nuestro Ayuntamiento, nada ha he-

cho para averiguar á qué se debe el aumento de este importante y necesario artículo; pues él y solamente él, es el llamado por obligación, en virtud del cargo que desempeña, á tomar cartas en este asunto de tan vital interés para la honrada y desventurada clase desheredada de la fortuna.

Esperamos que nuestra primera y celosa autoridad, interesándose por los pobres de la población que civilmente representa, practicará cuantas gestiones sean necesarias, á fin de averiguar á qué obedece el aumento en los precios del pan; aumento que aun teniendo en cuenta la subida de precios que recientemente han alcanzado las harinas, lo creemos excesivo, y por consiguiente destituido de fundamento.

A consecuencia del fuerte y violento vendaval que en las primeras horas de la tarde del domingo se desencadenó sobre esta ciudad, hubieron de suspenderse las religiosas y fúnebres ceremonias acostumbradas en este día en el Cementerio.

Siguiendo la piadosa y tradicional costumbre todos los años, durante todo el día del domingo fué visitado nuestro Cementerio, siendo numerosa la concurrencia de fieles que se trasladó á la triste mansion de moran los muertos para rendir un solemne tributo de cariño y respeto hacia los seres queridos que fueron y que ya no existen, los cuales en cumplimiento de las inescrutables leyes trazadas por el omnipotente mano del Creador, desaparecieron para siempre de la escena de la vida, para esperar la resurrección universal de la carne, en la lóbrega y solitaria concavidad del sepulcro.

El orden y profundo respeto acompañados del más religioso silencio que durante todo el día del domingo han reinado en el Campo Santo, prueban evidentemente la cultura y religiosidad de todo este vecindario.

Ayer mañana recibió las regeneradoras aguas bautismales en la Santa Iglesia Catedral, la preciosa niña que ha dado á luz con toda felicidad la señora D.ª Monserrate Navarro, esposa del procurador D. Vicente Esquer.

Damos nuestra más sincera enhorabuena á sus afortunados padres, por tan feliz suceso de familia.

Nuestro querido amigo D. Julio Torres y Gisbert ha sido nombrado Juez del juzgado repuesto de Totana.

Son muchas las personas que se hallan guardando cama, víctimas de fuertes constipados.

Desde hace varios días, se encuentra en esta el Rto. P. Provincial de Capuchinos.

Corresponsal.

L.º de Noviembre de 1896.

**A LAS FAMILIAS**  
de los soldados de Cuba

(Contestaciones)

Nuestra agencia, nos contesta á la 83.ª relación que le hemos remitido, preguntando por varios soldados.

Alonso Tomás Pérez, Jumilla (Murcia); soldado del regimiento de San Quintín número 47, batallón Expedicionario 3.ª compañía.

Embarcó en Barcelona el 1.º de Enero de 1895; escribió la última carta, desde Pinar del Rio con fecha 18 Julio de 1896.

No ha causado baja y las últimas noticias que se han recibido alcanzan al mes de Agosto.

El Batallón se encuentra en Luja. David García Vera, Esente-Alamo (Murcia); soldado del regimiento de Logñeros número 3, batallón Expedicionario 4.ª compañía.

Embarcó en Cadiz el 30 de Enero de

